

明日にむかって

発行／社会福祉法人 陽光会 陽光保育園 編集／陽光保育園子どもしあわせを願う会
発行日／1993年6月15日 住所／東京都板橋区大谷口上町23-1 ☎(3956)1068

12号

新入園児18名と進級児59名の明るく元気な子供たちと職員28名で新しい年度をスタートしました。新入園児の中の6名は0歳児、いちばん小さな子供は生後わずか3ヶ月余りです。入園式にはお母さんの腕にそっと抱かれていた赤ちゃんも、わずか2ヶ月余の保育園生活の中で、腹ばいになり手足を大きく広げ、日に日に瞳の輝きを増しています。どんなに年齢が小さくても、自分の手で、足で、目で、しっかりと確かめ体験して、力をつけ、育っていく子供たち。

5月5日：子供の日。陽光保育園自慢の砂場が3年振りに生まれ変わりました。4トン車4台分の砂。2人の若者が朝から夕方まで、精一杯働いてくれました。子供たちの砂遊びがますます生き生きと活発になったように思える今日この頃の保育園です。



▲5月5日、砂場の砂を入れかえました



▲子どもたちはみんな、砂場で遊ぶのが大好きです

この度の園舎大規模修繕、保育をしながらの工事でしたので、ご近所の方にもご迷惑をおかけしたかと思われに完了いたしました。
いろいろな形での応援に感謝しています。

ひまわり募金はバザー収益を含んでの陽光保育園後援会からの寄付二五〇万円と、卒園・在園児の父母、職員・理事、地域の方、関係者の知人・友人の方々から寄せられた一三〇万円余と合わせて三八〇万円の寄付金が寄せられました。給料日になると毎月振り込みしていくさつた方、小銭のびっしり入った

「先生、中の階段もきれいになつてよかったですですね」とお母さん。「ええ、赤ちゃんがハイハイしたりするのでね、この際思い切ってしっかりした木材を使つてもらいました」と私（園長）。「屋根も相当傷んでいましたので、今回良質の塗料で奮発して仕上げましたよ」と共立工業（施工業者）の専務さん。「おかげさまで働きやすくなりました。おいしく給食づくりがんばります」と調理

の職員。

たびに金一封を届けて下さった方、役立て下さいと田舎のお米を届けて下さった方、夏野菜がいっぱいとされたのでトマト、きゅうり、ナスなど宅急便で送つて下さった方。職場で物品販売をして下さった方等々、さまざまな思いで、さまざまなかつて下さった方等々、多くの方が呼びかけにこたえ、応援して下さいました。

みなさん、ありがとうございます。感謝をこめて、心からお礼申し上げます。

保育の公的制度は、守つていただきたいものです。

さて皆さん、陽光保育園は今年創立四十五周年をむかえます。

新しい時代の中で、保育園への要望・期待は多様です。

乳児保育や延長保育、地域の子育て、家庭への養育支援など、多様なニーズにこたえるとして、保育所を

児童福祉法から切り離すこととも含めた『制度の抜本見直し』を政府・厚生省が検討を始めました。公的責任があいまいにならないことを願つてやみません。保育園の土地の借地更新も五年

ご協力、ありがとうございました。



親子でいっしょに遊びましょう

★楽しいリズム、うた、散歩、砂あそびなど★

●陽光保育園では、地域の乳幼児、お母さんを対象に、月1回「親子でいっしょに遊びましょう」のもよおしを行っています。お気軽にご参加ください。

【場所】 陽光保育園
【時間】 午前9時～11時
【対象】 0歳児～5歳児
●活動しやすい服装でおでかけください。無料です。
●参加ご希望の方は、事前にご連絡ください。 ☎3956-1068

1993年度
今後の予定
7月13日(火)
8月4日(水)
*9月9日(木)
10月21日(木)
11月10日(水)
12月22日(水)
1月11日(火)
2月10日(木)
3月8日(火)
(＊は弁当持参)

ひまわり募金
ありがとうございます
(92.12.1～93.5.10 敬称略・順不同)

(園長 星野 紀)

陽光保育園◆園舎大規模修繕事業報告

1993年4月 社会福祉法人陽光会

事業内容

- 屋根・内装・ベランダ塗装工事
- 屋上・ベランダ防水工事
- 調理室・調乳室全面改修工事
- 洗濯室全面改修工事
- 冷暖房給湯工事
- 電気設備・分電盤工事
- 1・2階ベランダ、フローリング張替工事
- 外構等その他雑工事

収支内訳

| 支出の部 | |
|-------|---------------|
| 修繕工事費 | ① 4,036,030円 |
| | ② 34,144,500円 |
| 設計管理費 | 927,000円 |
| 計 | 39,107,530円 |

【収入の部】

| | |
|------------------|-------------|
| ①施設中規模改修経費助成金(区) | 3,027,000円 |
| ②保育所整備費都補助金 | 18,559,000円 |
| (内、未収入分 | 1,856,000円) |
| 寄付金 | |
| 赤い羽根共同募金会 | 2,500,000円 |
| 陽光保育園後援会(バザー収益等) | 2,500,000円 |
| ひまわり募金(3月末) | 1,309,216円 |
| 自己資金 | |
| 修繕費引当金繰入 | 4,000,000円 |
| 振興費・事業資金積立金取崩等 | 7,212,314円 |
| 計 | 39,107,530円 |

93年度行事予定

●バザー
7月3日(土) pm1時～3時：古着市
4日(日) am10時～pm2時：食堂、喫茶、贈答品、雑貨など

●夏の交流会
8月6日(金)～8日(日)
信州蓼科高原「隆雄荘」

●冬のバザー
12月4日(土)～5日(日)

●その他：学習会、ハイキング、忘年会、コンサート等計画中

●廃品回収
毎月第4土曜日

新聞、雑誌、牛乳パック、アルミ缶を中心回収。その収益で年一回、人形劇などを企画。地域の子どもたちも招待して喜んでいます。

●ベルマーケット
常時

回収は保育園南出入口の黄色い箱。
(陽光保育園父母の会)

●園児募集中
3、4歳児 若干名

申請は板橋区福祉事務所へ。入園案

内は当園にもあります。問合せ、相談

はいつでもどうぞ。

働く者とその子供たちのために情熱

会費 1年1200円
郵便振替口座 東京0-76292

☆陽光保育園後援会長 清水章子
陽光保育園後援会は、いつもあなたでも加入できます。

をもつて取組める人(25歳位まで)。

卒園へ向けての取組



▲上=絞り染め、ワクワクしながら糸を抜きます
下=板を馬の頭の形に切り抜いていく子どもたち

正月が明けて、第三期に入ると、年長児は卒園に向けての取り組みが始まっています。その主なものとして、今年も「荒馬づくり」に取り組みました。

荒馬踊りは津軽地方に伝わる民族舞踊です。木と竹と布を使って自分で作った馬に乗って踊る、その踊りが簡単で誰にでもでき、しかもそのリズムに子どもが好むはずがあり、発達に合っているのです。

子どもたちと一緒に、材木屋さんでラワン材を買い求め、そのラワン材に馬の頭を描き、いとのこを使つてその頭を切りります。子どもたちは「手が痛いよ」とか「腰がつかれたよ」などと言いながらも根気よくのこぎりを動かしてました。形通りに切るのは大変な作業なのです。

今年は絞り染めに挑戦して衣装を作りました。真っ白な綿布を用意し、その布のいたるところを糸で絞り結びます。力を入れてしっかりと糸は出でません。「手が切れそうだよ」と言いながら、子どもたちは糸を上手にぐるぐると巻いて絞つてい

ります。不思議と、「できないよ」とか「やりたくないよ」と言う子はひとりもいません。みんな自分の馬が少しづつ出来上がっていく喜びの方が大きいようです。

園庭にまどを用意し湯を沸かします。五つの大きなベビーバスに染粉を溶いてその湯を注ぎ、子どもたちが自分で選んだ色の中に布を入れます。「ちゃんと染まるかな」「どんな模様になるのかな」などと思いつ込みながら棒でかき廻し染めていきます。染めた布を今度は陰干しします。「もうかわいたかな」「どんなふうになつててるかな」と、子どもたちははやる気持ちを抑え、何度も干してあるところに行つてはじつと待ちます。

「かわいたみたいだよ、ほどいて見ようか」の声に、子どもたちはヤツタード、大よろこび。しっかりとあるので糸をとるのも大変です。布を切らないように糸にハサミを入れます。「ワーステ」と「ねえみて」「かっこいい」子どもたちの声があがります。ひとつのことを見成させた歓喜の声です。

絞り染めの布を針と糸を使つて衣装の形に縫い上げていきます。縫い

なつて踊っている子どもたちの姿は、全部自分で作り上げた誇りとよろこびでみちあふれています。

そして卒園式にはこの馬に乗つて荒馬の出来上がりです。

子どもたちはさつそくその衣装をつけて踊ります。

ラッセラッセ、ラッセ。

体も心もはじけとぶようになつて

なつて踊つている子どもたちの姿は、

全部自分で作り上げた誇りとよろこ

びでみちあふれています。

そして卒園式にはこの馬に乗つて

荒馬の出来上がりです。

子どもたちはさつそくその衣装をつけて踊ります。

ラ